

Mot de M.Samir Assaf
Président du Conseil d'administration de la Fondation USJ
1^{er} Grand dîner de l'USJ dans le cadre de ses 150 ans
Plateau de Bakish- Jeudi 21 Août 2025

Madame la Première Dame,
Mesdames et Messieurs les députés et les ministres,
Très chers amis,

150 ans... C'est plus qu'un anniversaire : c'est l'héritage vivant d'une institution qui n'a jamais cessé de transmettre, de soigner, d'innover.

En un siècle et demi, l'USJ a formé des milliers de diplômés qui ont marqué leur pays et le monde. Elle a bâti un hôpital qui sauve chaque jour des vies, des laboratoires où la recherche repousse les limites, des bourses qui ouvrent l'excellence à tous les talents, et des enseignants qui transmettent bien plus qu'un savoir : une vision.

Oui, nous avons connu les crises et les épreuves... Et dans ces moments, quand tout vacille, l'espoir reste. Un espoir qui vit grâce à notre jeunesse... et à la générosité de ceux qui croient en elle et la préservent.

Je le sais... parce que moi aussi, un jour, j'ai obtenu une bourse pour poursuivre mes études. Sans cette aide, je ne serais peut-être pas devant vous ce soir. Et c'est pour cela que je crois profondément en cette mission : ouvrir des portes, créer des chances, investir dans notre avenir.

Mais pour remplir cette mission, l'USJ a renforcé sa gouvernance en créant deux instances clés : D'abord, le Haut conseil de l'Université, présidé par notre cher ministre Jo Saddy, qui assure le check and balance vis-à-vis de l'exécutif. Et ensuite, le Conseil d'administration de la Fondation USJ, que j'ai l'honneur de présider, qui lève les fonds, veille à ce qu'ils soient dépensés selon la volonté des donateurs, et investit le capital du fonds de dotation pour protéger l'avenir.

L'USJ a décidé aussi de lancer très activement une campagne de levée de fonds pour son fonds de dotation, l'Endowment Fund. Ce fonds de dotation, ce n'est pas seulement un capital placé : c'est une assurance-vie pour la mission de l'USJ. Année après année, il financera les bourses, soutiendra la recherche, assurera l'excellence de l'hôpital et donnera à l'université la force de traverser toutes les tempêtes.

Mais rien de tout cela ne peut exister sans vous. Et je veux vous le dire avec force : nous comptons sur vous. Votre présence, vos dons, vos engagements... ne sont pas seulement des gestes financiers, ce sont des actes de foi dans l'avenir. Merci, du fond du cœur, pour votre confiance et votre générosité.

Ce soir est un soir d'espoir. Et ensemble, nous faisons bien plus que fêter un anniversaire : nous investissons dans notre jeunesse, dans notre avenir, dans la promesse d'un futur meilleur... et d'un Liban meilleur que celui que nous avons su – ou pas su – construire jusqu'ici.

Et tant que l'USJ sera là... et que vous serez à nos côtés... l'espoir ne s'éteindra jamais.

Merci de tout cœur. Vive l'USJ, vive notre jeunesse, vive l'espoir.